



Moody's señala que falta amarrar gasto en reforma fiscal

12 de Septiembre de 2013 • 16:01hs • actualizado 16:10hs

El especialista opinó que la aprobación de un esquema enfocado a aumentar la recaudación para poder gastar más producirá al final la necesidad de una nueva ronda fiscal para la administración de 2018

Ciudad de México.- En la propuesta de reforma hacendaria oficial se privilegia el enfoque de ingresos más que la parte del gasto, por lo que al final el País puede quedar con el mismo problema de insuficiencia recaudatoria, advirtió Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics.

El especialista opinó que la aprobación de un esquema enfocado a aumentar la recaudación para poder gastar más producirá al final la necesidad de una nueva ronda fiscal para la administración de 2018.

Además, señaló que el plan del Gobierno de incurrir en déficits en sus primeros tres años no es más que el reconocimiento oficial de la insuficiencia de la misma reforma.

En la propuesta se privilegia gastar en el presente lo que no se tiene y esto implica gravar el futuro de los mexicanos, advirtió Coutiño. "La propuesta de déficit no es encandalosa, pero refleja la incapacidad de un sistema para generar sus propios recursos y la falta de voluntad para aceptar vivir con sus propios medios", aseguró.

La reforma fiscal pretende incrementar la recaudación cuando mucho en 3 puntos del Producto Interno Bruto (PIB).

Consideró que su deficiencia está en que dicha recaudación adicional viene mayormente del incremento en las tasas de impuestos y nuevos gravámenes, y en menor medida por acciones efectivas para ampliar la base gravable.

Existe la duda de que las acciones anunciadas para combatir la informalidad sean verdaderos incentivos para inducir a pagar impuestos a cambio de seguridad social.

"El éxito de la reforma depende de flexibilidad fiscal y monetaria", dijo el especialista.

Es decir, se requiere que, en conjunto, la política económica funcione como un verdadero instrumento para promover un crecimiento estable alrededor del potencial, suavizando con ello las alzas y bajas del ciclo económico.

Para que México verdaderamente salga de su mediocridad económica, se necesita que las reformas se produzcan en todos los niveles, incluyendo a la política económica y a sus instituciones, concluyó Coutiño.